

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de Información é Intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN  
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—  
Fuera, trimestre, 3'50.

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Edición de la tarde

## LA POLITICA Y LA OPINION

Cada día se acentúa más la indiferencia y el desprecio con que el espíritu público mira la marcha de la política. Sin duda contribuye á ella el giro que toman los sucesos en las regiones del poder y que hace que se considere indigno de personas serias tener fé en el poder de la lógica y de la pública conveniencia, como factores poderosos de los derroteros de la política.

Pero se extiende también la creencia harto fundada de que hay que conquistar con las energías conscientes de la sociedad mucho de lo que siempre hemos esperado de las iniciativas de los gobiernos.

El sofisma de políticos y periodistas aduladores de la gran masa es elogiar las nobles cualidades del pueblo, las aspiraciones de la opinión, adulando y explotando lo que puede entreverse á través de la nebulosa de la mentalidad colectiva y presentando á unos cuantos políticos como el único obstáculo que detiene la marcha del país hacia la feliz prosperidad suspirada.

No hay tal contraste por desgracia. La enfermedad está en la sangre y llega á los miembros del cuerpo social, si bien adopta manifestaciones más visibles en las regiones donde se condensan y encarnan las fuerzas directivas.

Los prestigios injustos, el triunfo de la travesura y del desenfado que desdén los severos imperativos del deber, la atonía de la voluntad para el bien, el logro de las ambiciones bastardas, la fuerza opresora del caciquismo, todo ello se alimenta de la indiferencia, de los extravíos, de las decadencias morales y de la pobreza mental de la opinión.

Tiempos hubo, y no muy distantes de los nuestros, en que la política podía más y la sociedad significaba menos, como principio de iniciativa y como fuerza de resistencia. Hoy hay que luchar primero contra el mal en la sociedad, con labor de paciente apostolado, para llevar después á la esfera pública los gloriosos triunfos del bien.

## Del día

Turquía, ese país ideal por sus costumbres, costumbres envidiables, ha sido teatro de un drama dinamitero. La civilización avanza y no respeta ni el palacio del Sultán ni el sagrado de la Mezquita.

Esto de que llamemos civilización á la barbarie puede pasar únicamente por los idealismos de oriente.

Al sentir la explosión, al ver la muerte y la mutilación, bien haya sido en el patio palaciego ó bajo los arcos de la mezquita, seguramente el Sultán y su acompañamiento habrán pensado en las cultas naciones convencinas y en las teorías de los europeos. Me figuro su pensamiento.

«Allí, dirá el Sultán señalando á Europa, por lo visto hay sobra de civilización y llegan calpicaduras á mi persona.»

De hoy en adelante las molicias de mi harém y el reposo de mis oraciones ha desaparecido, merced á la prodigiosa inventiva de esos que hacen terribles explosivos, y merced también á las ideas de los que arrojan bombas.

Y es posible que en Turquía pase el dinamitero por hombre civilizado, mientras aquí creemos que el Sultán tiene un reino de salvajes.

Todo es cuestión de apreciaciones respecto al explosivo que se emplee.

En todo caso prefiero las manifestaciones salvajes del Sultán encerradas en el harém misterioso.

Son más civilizadas que la dinamita dentro de la bomba libre.

SAVIR.

## CONSULTA GRATUITA

La niña que siendo hermosa va perdiendo morbidez y está triste y ojerosa, y palidece su tez, y suspira silenciosa, y sufre agudos dolores,

«es que está enferma de amores.»  
La que padece de insomnio, y siempre siente desgana, y se la lleva el demonio si se pasa una mañana sin rezar á San Antonio, que es santo de sus fervores,

«es que está enferma de amores.»  
La que se impresiona tanto que á menudo hace rodar por sus mejillas el llanto, y le molesta escuchar de los pájaros el canto y no cuida de sus flores,

«es que está enferma de amores.»

Yo ofrezco á la señorita que su cuerpo no respeta esa enfermedad maldita, mi afamado «Gabinete de consulta gratuita» especialista en dolores, del pícaro mal de amores.

A. de Tapia.

## Impresión política

Domina hoy la calma en el mundo político. Otros lamentables tristísimos sucesos atraen la atención de los periódicos, quitando interés y espacio á la crónica política, la cual no acusa tampoco hechos que merezcan ser comentados.

Los periodistas limitanse á recoger las declaraciones del nuevo ministro de Hacienda y las notas de información ordinaria de los demás ministerios, siendo lo más saliente de estas impresiones lo que el señor Echegaray les ha declarado con respecto á los trabajos que ha emprendido en su departamento.

El ministro de Hacienda lamenta una vez más no hallarse preparado para resolver los diversos problemas políticos y económicos que se encuentran sobre el tapete, y ha anunciado que se ve obligado á realizar un trabajo impropio para imponer bien en la cuestión de los alcoholes, la de la moneda, la de los cambios, la del banco, la de los aranceles y otras de la misma índole, sobre las cuales se propone presentar á la resolución del Consejo, una obra reformadora completa.

Son de aplaudir los entusiasmos del ilustre dramaturgo y hombre de ciencia, cuyo patriotismo, como él mismo ha dicho, se ha puesto á prueba al descender del pedestal de su homenaje para consagrar sus esfuerzos á la nueva obra.

El Sr. Echegaray ha desmentido el rumor que ha circulado atribuyéndole el pensamiento de establecer por decreto la inamovilidad de los empleados; se limitará, como sus antecesores á respetar en sus puestos á los que cumplan con su deber.

Con esta actitud del ministro de Hacienda contrasta la que se dice en la siguiente noticia que tomamos de un colega de la Corte:

Circula con insistencia el rumor de que el Conde de Romanones ha hecho unas 280 cesantías, de las cuales algunas han sido consecuencia del brutal testamento del marqués del Vadillo, deshecho por el conde.

Nos resistimos á creerlo, pues como el conde de Romanones ha enarbolado la bandera de guerra al hambre, sería un contrasentido el llevar hambre á 280 familias.

## COMISION PROVINCIAL

En la sesión celebrada por esta Comisión el día 21 del actual se adoptaron los siguientes acuerdos:

Devolver al Sr. Gobernador civil un recurso de alzada interpuesto por Ezequiel Dimas, contra providencia del Ayuntamiento de Ituerro, informando á dicha autoridad que procede sea revocada dicha providencia ordenando al Ayuntamiento referido que en lo sucesivo dicte los bandos de buen gobierno para evitar castigar faltas como la que es motivo de este expediente.

Acceder al ingreso en la sección de lactancia del Establecimiento provincial, de una niña, hija de Valentín Velasco, al que se le advierte ha de remitir algunos documentos.

Acceder igualmente al ingreso en la indicada sección de lactancia del niño Florentino Siñero.

Que de conformidad con lo solicitado por Juana Rodríguez del Valle, se le devuelva una niña, hija suya, asilada en el Establecimiento de Beneficencia.

Disponer, en virtud de lo solicitado por el ayuntamiento de Santa María de Nieva, que la banda del Hospicio asista durante los días 7, 8 y 9 de Septiembre á las fiestas que han de celebrarse en aquella villa.

Ordenar al padre del presunto alienado Braulio Franco que por instancia que él suscriba preste su asentimiento para resolver sobre la continuación y observación del enfermo en el Establecimiento provincial y otros pormenores.

Publicar el anuncio de hallarse expuesto al público en la Secretaría de la Excma. Diputación provincial, por término de diez días, el pliego de condiciones para las obras de construcción de los pretilos sobre los muros de los kilómetros 55, 56 y 57 de la carretera de Segovia á Sepúlveda, advirtiéndose que pasado dicho plazo no será atendida ninguna reclamación.

## RECORTES Y LECTURAS

Locuacidad de un sordo-mudo

Estos días hablan los periódicos italianos de la extremada facilidad para hablar por señas, de un mudo que ha llegado á expresar 43 ideas por minuto.

El número de palabras que la voz humana puede articular generalmente es de 150 por minuto.

## Fabrilación electrolítica del aluminio

El procedimiento Gin consiste especialmente en electrolizar un baño fundido de cloruro doble de zinc y de sodio, por lo cual se forma en el cátodo una aleación de zinc-sodio, y en el ánodo cloro, que se hace accionar sobre bauxita; el cloruro de aluminio así obtenido es reducido por la aleación cinc-sodio lo que deja libre el aluminio metálico, regenerando el cloruro doble que vuelve á la electrolisis.

## Boda Real, deshecho

La Princesa Clementina de Bélgica, hija menor del Rey Leopoldo II, ha regresado á Bruselas, después de algunos meses de voluntario apartamiento en la Côte d'Azur.

Obedeció éste al deseo de la princesa de poner término á las diversas novelas forjadas á su cuenta con motivo de su anunciado matrimonio con el Príncipe Víctor Napoleón.

Actualmente ha desaparecido la causa de las suposiciones periodísticas, por cuanto la princesa Clementina, cediendo á los ruegos de su familia y á las indicaciones de Su Santidad, acaba de renunciar á su proyectado enlace.

Ahora bien; según «L'Echo de Paris», la augusta hija de Leopoldo II, renuncia á sus amores, á condición de no volver á habitar con su padre, debido á que como consecuencia de esta boda fracasada, se han interrumpido las relaciones familiares entre el Soberano de Bélgica y la exprometida del príncipe Víctor Napoleón.

La Princesa Clementina residirá, desde ahora en adelante, en el Palacio Bellvedere, de Laeken, llamado también Pabellón Walekiers.

## Una fiesta extraordinaria

Referen los periódicos ingleses que el millonario norteamericano mister A. Keisier ha hecho convertir un patio interior de un hotel de Londres en un lago de más de 60 centímetros de profundidad y sobre esa tersa superficie de agua, que reflejaba resplandores como de luna, imitados por la luz eléctrica, se balanceaban dos gondolas: una enorme, cubierta de flores, que sirvió de comedor, y la otra destinada á una orquesta.

Pájaros acuáticos, blancos cisnes, nadaban por el improvisado lago.

Las paredes del patio del hotel estaban cubiertas de lienzos admirablemente pintados, que recordaban diferentes panoramas de Venecia.

Entre los invitados á la comida figuran madame Granier, la Réjane y el célebre tenor Caruso, que dió á oír su voz incomparable.

La original y extraña fiesta á costado á mister R. Keisier muchos miles de francos.

## El primer teléfono

Hace veinte años que se instaló en París el primer teléfono.

Y por cierto, en condiciones bastante curiosas.

Acabábase en dicha época de conceder la explotación del teléfono á compañías particulares.

Pero el público no respondió al llamamiento de éstas: quería aquél ver funcionar el aparato antes de abonarse y la administración no autorizaba las instalaciones provisionales.

Un comerciante del barrio del Louvre no temió quebrantar dicha prohibición é hizo, por la noche, colocar un teléfono, cuyo hilo ponía en comunicación dos de sus despachos situados en dos calles diferentes.

Todo París desfiló por delante del primer teléfono.

El ministro de Hacienda M. Cochery cerró los ojos ante la infracción y aún envió á su hijo á ver funcionar el aparato.

¡Cuán lejos se estaba entonces de prever la rápida extensión del teléfono.

EN LA AUDIENCIA

## Causa por falsedad TERCERA SESION

No pudiendo constituirse el Tribunal á la hora que se había fijado, por la indisposición de un señor Magistrado, se dió comienzo á esta tercera sesión á las cinco de la tarde, concediéndose la palabra al letrado Sr. Cano de Rueda, defensor del procesado.

A la hora de cerrar esta edicción, se encuentra en el uso de la palabra el Sr. Cano de Rueda, quien con gran lucidez está rebatiendo los cargos hechos contra su defendido.

## SUETOS

Firmada por D. Epifanio Marinas, Vicepresidente de la cofradía; por don Ignacio Arévalo, Contador; D. Feliciano Llovet, Tesorero; los señores don Joaquín Orlizola, D. Justo Morales, D. Francisco Peinador, vocales; y D. Doroteo Lotero, secretario; hemos recibido una proclama que tiende á aumentar el número de socios de la Cofradía de Nuestra Señora la Virgen de la Fuencisla, elevando á la vez la devoción á tan Excelsa Patrona.

Agradecemos la atención de que hemos sido objeto y deseamos á los señores firmantes, mucho éxito en su meritoria y cristiana propaganda.

## Becas vacantes

El «Boletín oficial» del viernes último, publica un anuncio de la Universidad de Salamanca, en el que aparecen las condiciones para hacer oposición á las becas que se hallan vacantes en dicho centro Universitario.

Las solicitudes deben dirigirse en término de veinte días al Rector de esa Universidad.

## Caballería recogida

Se encuentra depositado en la Alcaidía de Hontalbilla, un macho, que se hallaba abandonado en el pinar de propios de dicho pueblo.

## Licencia de caza

El Gobernador civil de esta provincia, ha expedido una licencia de caza á favor de D. Robustiano González Bocos vecinos de Madrid.

## Ozador sorprendido

Por la benemérita del puesto en Sangarcía, ha sido sorprendido en la tarde del día 20, un individuo llamado Julián Rucio Rojo, que careciendo de licencia para ello, se dedicaba en el sitio denominado «Camino de Hoyuelos», al ejercicio de la caza, llevando una escopeta, que le fué ocupada por los guardias.

Dicho sujeto ha sido puesto á disposición del Juzgado municipal de Laguna Rodrigo.

## Denuncias

La Guardia civil ha denunciado ante el Juez municipal de Alconada, á los vecinos Mariano Martín, Dionisio de Dios, José Berzal, Gervasio Berzal é Isidro Agueda, por tener sus ganados, apacentando en la rastrogera de aquel término municipal.

—Ante el Alcalde de Aldeonte, han sido denunciados, los pastores Severiano Martín, Pedro González y Fructuoso Aranda, por dejar que las reses que custodiaban, pastasen abusivamente en el sitio denominado «Manaderos».

—También han sido denunciados, por apacentar ganados, sin la correspondiente autorización, los vecinos de

SECCION DE ANUNCIOS

SOCIEDAD GENERAL DE  
**CUPONES MERCANTILES**  
**(PROGRESO)**

Por medio de un convenio establecido entre la *Sociedad de Cupones Mercantiles PROGRESO* y distintos Comerciantes de Segovia, cuyos nombres se expresan á continuación, podrá el público con solo hacer sus compras en dichos Establecimientos, adquirir preciosos y variados regalos, sin que les cueste un solo céntimo. Al efecto, el público que compre en estos Establecimientos tiene derecho á exigir UN CUPON por cada cincuenta céntimos, DOS por una peseta, etc., etc., en las compras al contado, que irá pegando en libritos que al efecto se han repartido, y cuando éste esté lleno, pasar á recoger el *Regalo*, que convenga en casa de los representantes de dicha Sociedad, Sres. HERRERO Y SANCHEZ, Juan Bravo, 13, Comercio de tejidos de los CHICOS.

**Nombres de los Comerciantes que dan Cupones**

*Ultramarinos.*—Pedro Gonzalo, Plaza Mayor, 37.—Juan Margareto, Real del Carmen, 6.—Viuda de Jacinto Salgado, Plaza Mayor—Maximino Gómez, Puente Muerte y Vida.—Luis Gómez García, José Zorrilla.  
*Sastrería y Paños.*—Cristino González, Juan Bravo, 10.—Fernando Serrano, Isabel la Católica, 3 y 1.  
*Camisería.*—Isaac Serrano, Isabel la Católica, 3 y 1.  
*Zapaterías.*—Claudio Moreno, Plaza del Corpus, 10.

*Confiterías.*—Fermín Bausa, Plaza Mayor, 15 y San Francisco, 4.  
*Mercería y Paquetería.*—Pascual Guajardo (Sucesor de G. Miñón) Real del Carmen, 33.  
*Tejidos y Novedades.*—Herrero y Sánchez «LOS CHICOS», Juan Bravo, 13.  
*Imprenta y Librería.*—Angel Pérez «Librería Religiosa», Plaza Mayor.—Segundo Rueda, Juan Bravo, 20.

*Droguería y Perfumería.*—Francisco M. Marcos, Plaza de Corpus, 7.  
*Carnecer a.*—Santiago Herranz García, «La Madrileña», Isabel la Católica, 5.—  
*Pescaderías.*—Fernando García, Plaza Mayor.—Juana Paramio, Juan Bravo.  
*Carbonería.*—Florencio del Barrio, Reoyo, 3,  
*Vinos al por mayor y menor.* Juan Izquierdo, S. Francisco, 21

BALNEARIO  
DE  
**MEDINA DEL CAMPO**  
(PROVINCIA DE VALLADOLID)

Aguas clorurado-sódicas, sulfurosas, bromo-yoduradas. De fuerte mineralización, UNICAS EN ESPAÑA de su mineralización y que elaboran Aguas Madresanálogas y superiores á las de Salies de Bearn, en Francia y á las de Kreuznach y Nauheim, en Alemania.

VERDADERO SANATORIO PARA LA ESCROFULA,  
según informe del Real Consejo de Sanidad.

Rodeado de pinares el Establecimiento y con 732 metros de altura sobre el nivel del mar. Son eficacísimas sus aguas en el linfatismo, escrófulas en todas sus manifestaciones, dermatológicas ó de la piel, infartos ganglionares tórpidos, hiperplasias celulares; coriza crónica, ozena, otorreas, oftalmías, tanto de los párpados, como de la córnea y esclerótica; faringitis, amigalitis y laringitis crónicas; tuberculosis locales, artrocaes, coxalegias, mal de Pott, úlceras atónicas, caries de los huesos y trayectos fistulosos.

Raquitismo, herpetismo y reumatismo; anemias, cloro anemias, debilidad de convalecencias amenorreas, dismenorreas, vaginitis, leucorreas, metritis y úlceras de la matriz.

Neuralgias, histerismo, corea, neurastenia y parálisis.  
Pilas de mármol, hidroterapia completa, hotel, fonda, restaurant, hospedería, capilla para el culto, y luz eléctrica en todos los servicios.

TEMPORADA OFICIAL:

Del 1.º de Julio al 30 de Septiembre

Estación: Medina del Campo.—Carruajes á los trenes.

**CEREVISINA**  
(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

4 á 8 pesetas por día.

SE DESEAN personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina d. hacer calceta, simple y rápida; trabajo seguido todo el año á domicilio, sin experiencia. La distancia no importa y vendemos nuestro trabajo. Dirigirse:

Compañía LA COLMENA. Q. Q. Q. 5, calle Elisabets.—BARCELONA



BAÑOS DE LEDESMA

Temporada oficial Temporada oficial

Desde 1.º de Junio á 30 de Septiembre

ABIERTOS TODO EL AÑO

**BAÑOS DE LEDESMA**

SIN RIVAL

contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis.

Se venden frascos de Sulfuraria (grasa), en las principales farmacias de Salamanca.

Para más detalles, dirigirse al Administrador de los Baños, D. Carlos Llaurado.

BAÑOS DE LEDESMA

PROVINCIA DE SALAMANCA

ABIERTOS TODO EL AÑO

**VINO Y JARABE**  
DE  
**DUSART**

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Añanza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

**!GOTA • REUMATISMO!**

**COLCHIFLOR**

Preparado por la Fórmula del D. DEBOUT d'ESTRÉES, de CONTREXEVILLA

Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heróico de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

CUENTO

SEMILLA DEL BIEN

Parece cuento lo que vamos a referir, pero es un hecho que en su tiempo divulgó la prensa periódica y que ha sido principio de la fortuna de una honrada familia.

Hace unos veinte años entró en un modesto restaurant, al mediar el día, un hombre pálido, demacrado, que parecía sumido en profunda tristeza, cuyo traje raído, pero limpio, y cuyos maneras de nativa distinción, inspiraban respeto. Se sentó a una mesa, y pidió con voz agitada y con algún embarazo, un vaso de leche y media tostada.

Inmediatamente fué servido. Como acosado por el hambre, tomó con rapidez su ligera comida, y en seguida se levantó y se marchó muy despacio, sin tratar de evitar que le pidiesen el importe del gasto que había hecho.

Estupefacto el mozo del restaurant, fué inmediatamente a poner en conocimiento de su ama el caso. El establecimiento pertenecía a una viuda pobre y cargada de familia, pero excelente mujer, que por sí misma había reparado en el individuo y había, por consiguiente advertido su acción.

—Está bien,—dijo ésta,—yo conozco á ese señor; déjale ir, y no le digas nada.

Al día siguiente, el pobre desconocido se colocó en la misma mesa, pidió lo mismo, y se marchó también sin pagar.

Al otro día, exactamente igual. Para abreviar dos meses pasaron sin faltar un solo día á tomar el café y la media tostada que le servían con tanta generosidad.

Después de los dos meses, no volvió á parecer el desconocido.

El primer día que faltó, la dueña del establecimiento le aguardó con impaciencia: los días siguientes con inquietud. Se le toma afición á las personas á quienes se hace bien.

—Dios mío, ¿qué le habrá pasado?

—Decía la buena mujer.—Quizá esté tan enfermo que no pueda salir á la calle y se muera de hambre el desgraciado. ¡Si yo supiese donde vive! Debe ser un buen hombre, me ha dado pruebas de confianza en mí, viniendo todos los días á mi casa en busca de lo necesario. Un mal hombre no hubiese procedido como él: hubiera pedido más, hubiera seguramente abusado, pero él siempre ha pedido lo mismo, un vaso de café con media tostada, lo preciso para no morirse de hambre, y quizá será eso todo su alimento del día. ¡Dios mío, Dios mío, cómo quisiera encontrarle!

Pero este deseo no era fácil satisfacerlo. ¿Cómo encontrar en una gran

población á una persona, sin saber su nombre ni su domicilio?

Tuvo que resignarse, pues, y bien pronto los cuidados de su familia y de su establecimiento, le hicieron olvidar por completo al hombre de la media tostada.

A los diez años ó poca más, la buena señora fué llamada al despacho de un notario, para recibir un legado hecho en testamento. Acudió en seguida: pero temiendo que hubiese equivocación, llevó los documentos necesarios en tales casos.

El notario examinó los papeles, y después después de asegurarse de la identidad de la persona, dijo extendiendo á su vista un paquetito de Banco:

—Aquí tiene usted, señora, los doce mil duros que le corresponden.

La buena mujer abrió desmesuradamente los ojos, atónita, sin comprender nada de como le caía como del cielo tan inesperada fortuna; y para descifrarle el enigma, el notario le leyó el codicilo de un testamento que tenía sobre la mesa.

«Lego 12.000 duros (240.000 reales vellón) á la señora doña X..., dueña del café de... número... para recompensarla de la generosidad con que me alimentó por el tiempo de dos meses sin exirme el pago, cuando me era imposible hacerle. ¡Era yo tan desgraciado entonces! Habiéndome después sonreído la fortuna, muy justo es que yo le pague el capital y el interés de los sesenta desayunos que me conservaron la vida.»

El legado no podía llegar más á tiempo. La señora X... estaba á punto de cerrar su establecimiento que no le producía lo bastante para atender á las crecientes necesidades de su familia, y con hijos en estado ya de ayudarla en su industria y con un capitulito suficiente para emprender otros negocios, comenzó á prosperar rápidamente. Hoy es rica y anciana; pero más respetada por sus honrados y generosos sentimientos que por su fortuna y por su edad.

C. DE C.

La mujer en la casa

Recetas culinarias

**Pies de cordero con queso.**—Deshuesar los pies de cordero después de haberlos cocido en agua hirviendo; partíroslos por la mitad y rehogarlos con manteca, unas cuantas setas, cebolletas, perejil, ajos y clavos de especia; mojar después en caldo del puchero ó agua.

Añadir una cucharada de vinagre y dejar espar la salsa. Cuando esté bien á su punto, espolvorear de queso y de pan rallado, poner en el horno cinco ó diez minutos y servir.

**Vaca á la moda.**—Tómese un buen trozo de vaca. Méchese con tiras de tocino. Póngase en una cacerola con sal, pimienta, hierbas y un diente de ajo. Cuando la carne ha sudado su jugo á fuego lento se cubre con cortezas de tocino, añadiendo vino blanco, ajos picados, cebolletas, rodajas de zanahoria, pimienta en grano y un poco de sal. Cúbrese la cacerola, dejando cocer á fuego lento durante tres ó cuatro horas.

**Salmón á la chambord.**—Cuando esté cocido el salmón á medio caldo, se escurre bien se coloca en una fuente de porcelana que resista á la lumbre, cubriéndole con lonchas de ternera y tocino muy delgadas, ruedas de trufas y setas. Se colocan alrededor para adornar la fuente, albóndigas de pechugas de ave y cangrejos; se echa encima de todo un poco de aceite fino se mete la fuente en el horno durante cinco minutos y luego se aparta hasta el momento de servir.

OFICIAL

GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE AYER

Servicio para hoy

Presidente de la Junta de subsistencias, señor Tte. Coronel del Regimiento de Sitio D. Octavio Moltó.

Hospital y provisiones, tercer capitán de la Zona.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

**Gaceta de Madrid del día 21**

**Ministerio de la Guerra.**—Real decreto nombrando general de la primera brigada de la décima división al general de brigada D. Alfredo Vara de Rey y Rabio.

**Marina.**—Real orden concediendo la cruz de segunda clase del Mérito Naval, con distintivo blanco, pensionada, al comandante de Artillería de la Armada D. Oánido Montero Belando.

**Gobernación.**—Reales decretos admitiendo la dimisión que del cargo de alcalde-presidente del Ayuntamiento de Barcelona ha presentado D. Gabriel Lluch, y nombrando para el referido cargo á don Rómulo Bosch y Alsina.

Diario religioso.

Santos del día 23

San Liborio, San Rasilo, Santos Trofino, Teófilo y Santos Romula, Redempta, y Herandina, y Santa Brígida.

SAN APOLINAR OBISPO Y MARTIR

Fué este santo discípulo del Salvador, y acompañó á San Pedro á Antioquia y después á Roma. Aquí le consagró Obispo de Ravena, donde sanó á un ciego de nacimiento, y en seguida resucitó á la mujer de un tribuno militar, lo cual fué causa de que se convirtieran muchos paganos á la religión. Los fieles movieron una persecución, contra el santo, y habiéndole apa-

leado y apedreado, le dejaron por muerto fuera de la ciudad. Recogieron los cristianos, y convalécido de sus padecimientos, comenzó con nuevo brío á predicar á los gentiles, autorizando su doctrina con la curación de una endemoniada y un mudo; pero segunda vez recibió mal por el bien que había hecho. Buscáronle los idólatras, y finalmente le dieron tantos golpes que le dejaron muerto; alcanzó la corona del martirio el 23 de Julio del año 81

ESTACION METEOROLOGICA

Observaciones hechas en esta Estación meteorológica en el día de ayer

Barómetro reducido á 0°.....	679.78
temperatura del aire.....	21.8
Id máxima del sol del día anterior.	45.8
d. id. á la sombra.....	29.5
Id. mínima en la noche última.....	15.0
Id. id. á cielo descubierto.....	13.3
Dirección del viento.....	NE.
Fuerza aproximada.....	Brisa
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....	
Estado del cielo.....	Despejado.

MERCADOS

SEGOVIA

Se ha vendido el trigo á 54 y 55 reales las 94 libras.

Cebada, á 33.

Arévalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 52 reales las 94 libras castellanas.

Cebada, 30.

Algarrobas, á 36 y 37

Valladolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 100 fanegas de trigo que se cotiza á 54 reales fanega.

Itoa

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:

Trigo á 53 reales, fanega.

Centeno, á 41.

Cebada, á 33.

Vino tinto á 71½ reales cántaro, clarete y ojo de gallo á 8 idem.

Avila

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo, 55 á 56 reales fanega de 94 libras.

Centeno, precio nominal, de 41 á 42.

Cebada, precio de venta en los Almacenes cendel Puente, de 35 á 36 según clase.

Médina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 100 fanegas de trigo pagándose de 53 á 54 reales las 94 libras.

Pérdida

El día 18 se ha extraviado en la Alameda un cordero negro y una cordera blanca. Se ruega á la persona que sepa su paradero, dé aviso en la administración de este periódico, donde se la gratificará.

SIN RIVAL

NUEVA EBANISTERIA

Agustín Balletero

Se hacen y restauran muebles de todas clases y estilos, á precios sumamente económicos.

Se garantizan por su construcción sólida y esmerada.

9.—GASCO3—9.

JUNTO AL AZOGUEJO

Venta de mulas

Por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento de esta capital, se venden en pública subasta dos mulas, pertenecientes á dicha Corporación y que resultan sobrantes para el servicio de coche, por haberse adquirido otras.

La subasta tendrá lugar en el edificio denominado "Cuadras de San Juan", á las doce de la mañana del jueves, 27 de los corrientes, advirtiendo que la licitación se efectuará por el sistema de pujas á la llana, que las proposiciones girarán al alza sobre la respectiva cantidad en que han sido tasadas las mulas y que el rematante habrá de entregar en el acto el precio en que la subasta le sea adjudicada.

Segovia 21 de Julio de 1905. El Alcalde accidental.—Pedro Zúñiga y Otero.

Ama de cría

Se ofrece para casa de los padres.

Razón, San Francisco, número 38, principal, ó en esta Administración.

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarrhos rebelles, Tisis laringea, Con-sunción, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE

Imprenta de los Hijos de Santiago

Boletín de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (127)

Justicias del Rey D. Pedro

NOVELA HISTORICA

FOR

Don Manuel Torrijos.

silencioso, y acordándose de su infeliz hermana, se entristecía, pensando en lo que aquel rey cruel y sanguinario la haría padecer.

Don Pedro de Castilla no hacia caso de ninguno de los que le rodeaban, y únicamente á Juan Diente y Garcí Diaz de Albarracín, era á quienes dirigía de cuando en cuando miradas de inteligencia.

Ocho días permaneció en Burgos el rey don Pedro, y el cabo de ellos, viendo que ninguno de sus caballeros á quienes había enviado á recorrer los pueblos de aquella provincia con objeto de buscar á varios de los fugados de los campos de Araviana, nada averiguaba con respecto á su paradero, se

decidió á salir de aquella ciudad, no sin hacer primero que el arcediano don Diego Arias sucumbiere bajo los terribles golpes de maza de sus verdugos.

—A él, Juan Diente!—esclamaba en medio de su arrebató lanzando sarcásticas carcajadas en son de burla.—A él! y que ni aun rastros queden de la huella de ese traidor.

Juan Diente y Diaz de Albarracín descargaron sus mazas sobre la cabeza del respetable arcediano, y le dejaron tendido en tierra exhalando gemidos de dolor.

Algunos instantes despues, el arcediano de Valladolid era cadáver.

Honda fué también la impresion que esta nueva justicia del rey causó en la ciudad de Burgos: don Pedro, si se quiere, no tuvo un motivo razonado que justificase su conducta en la ocasion presente. Tan solo por sospechas de que el arcediano mantenia correspondencia con el conde de Trastamara, le hizo matar en su misma prision; despues de muerto se registraron todos sus papeles, y las cartas no parecieron.

Este fué otro de los horrores que el rey de Castilla echó sobre su reinado, dejándose

arrastrar por el ímpetu de sus pasiones.

—Señor! señor!—le repetía Sanabria:—no derraméis más sangre, que ya están rojas vuestra vestiduras; no mandéis hacer tantas justicias, que están nadando en sangre vuestro trono.

El rey, sin embargo, esta de un parecer muy diferente y no escuchaba las palabras de su escudero.

CAPITULO XXVI

De cómo el rey don Pedro, no contento ya con cortar cabezas, mandó coocer y asar vivos á varios personajes, entre ellos á un fraile de Santo Domingo de Calzada.

Terrible era la hueste con el rey don Pedro salió de Burgos, despues de dar muerte al arcediano.

Aun no había salido de la ciudad, cuando tuvo noticia de sus hermanos don Enrique y don Tello habían entrado nuevamente en Castilla y apoderándose de Haro y de Najera donde sus gentes habían hecho una horrible matanza de judios, como en otro tiempo lo habían ejecutado en Toledo se protestó de

proclamar reina á doña Blanca de Borbón.

El rey de Castilla se enfureció de tal modo al oír esta mala nueva, que poniendo en orden todas sus gentes y acrecentando cuanto pudo el número de lanzas, salió de Burgos al frente de cinco mil caballos y diez mil hombres de á pié, jurando castigar con mano fuerte las atrevidas irrupciones de sus hermanos por las tierras de sus dominios.

—Ya no basta cortar cabezas;—decía dirigiéndose á sus ballesteros:—tu cuchilla y tu maza están de más por ahora, Garcí Diaz de Albarracín; hoy es preciso coocer, desollar asar vivos y descuartizar á todos los rebeldes Ira de Dios! pero ya me voy cansando de combatir con gente tan traidora; pero no importa, no importa; ahora comienzan de nuevo mis justicias; y tienen que ser horribles ¡vive Dios! ó dejó de ser rey de Castilla.

Los verdugos de don Pedro temblaron al oír sus últimas exclamaciones, y se miraron unos á otros sobrecojidos.

Todos sabían hasta donde alcanzaba la cólera del rey y convencidos por experiencia de que cuando daba una palabra la cumplía, se

Alconadilla Andrés Agueda y Juan Gil.

**Subasta**

No habiéndose celebrado por falta de licitadores la primera subasta anunciada para el 13 del actual por la Alcaldía de Segovia para enajenar 109 hectólitros, 20 litros, de trigo del Pósito de esta ciudad, se anuncia otra nueva subasta para el día 8 de Agosto próximo.

Las condiciones para tomar parte en el remate las anuncia el Boletín oficial en su último número.

En circular del Gobierno civil que publica el Boletín oficial en su número del viernes último, se previene á los señores Alcaldes que hayan dejado de cumplir el servicio que les está encomendado de remitir durante la primera quincena de Julio dos relaciones, una de deudores y otra de acreedores de las cuentas municipales, lo hagan inmediatamente, bajo apercibimiento de imponerles la multa correspondiente.

**Entrega**

Por el Cuerpo de Ingenieros militares, ha sido entregado á la Academia de Artillería el Cuartelillo de San Antón, en el que se han efectuado grandes reformas.

La sección de tropa de dicha Academia que se hallaba provisionalmente en el cuartel de la Trinidad, se trasladará al referido cuartelillo, encargándose los ingenieros de los locales que hoy ocupa esta sección.

Representará á la plaza en estas entregas, el Teniente Coronel del Regimiento de Sitio, señor Moltó.

Cura el estómago é intestinos el Elixir Vida Estomacal del Dr. Sacristán.

Venta en todas las farmacias.

**Juzgado municipal**

Registro civil

Se ha inscrito el nacimiento de Rufino González Riviela.

Ha fallecido en Madrid don Eduardo Orshell, director de Telégrafos que fué en la estación de Segovia.

D. E. P.

**Casino militar**

Esta elegante sociedad, para solemnizar la festividad del cumpleaños de la Reina Cristina, celebrará el lunes un animado baile.

El señor Obispo de la Diócesis administrará hoy á las ocho de la mañana, la Santa Comunión á todos los asociados de San Vicente de Paul y pobres socorridos por ellos.

Después el señor Obispo, obsequiará con chocolate á los que asistían al religioso acto.

**Veraneo**

Ha salido para Santander, el Archivero Bibliotecario de la Diputación provincial, D. Leandro de Orduña, y su familia.

También ha salido para Otaneda acompañado de su hijo don Mariano y esposa de éste, nuestro querido amigo el Contador de fondos provinciales, don Fausto Rosillo.

Buen viaje.

Al capitán profesor de la Academia de Artillería don José Gonzá Armijo, le ha sido concedida la gratificación anual de 600 pesetas.

**Música**

Hoy, de nueve á once de la noche interpretará la banda de música de la Academia de Artillería en el Paseo del Salón, el siguiente programa:

Primera parte.

Anx Armes, paso doble.—Van Perk. Yoyeux Monóme, polka. Pleurete, vals.—Ligner.

Segunda parte.

El húsar de la guardia, minuetto.—Vives y Jiménez.

La princesa encantada, overtura.—Langlois.

L'entré de la murta, marcha de concierto.—Giner.

**Teatro Miñón**

La esplandida compañía del señor García Ortega, pondrá en escena esta noche en el Coliseo de la calle de la

Victoria, la bonita comedia en tres actos, titulada «Pascual Cordero».

La función dará principio á las nueve de la noche y seguramente, presentará el teatro un brillante aspecto.

A consecuencia de haberse agravado en la enfermedad que viene padeciendo un hijo suyo de corta edad, no regresará el Gobernador civil Sr. García Lomas, á esta capital, tan pronto como él deseara.

Estas noticias, las ha comunicado el señor García Lomas al secretario del Gobierno señor Alonso.

Se encuentra en Segovia donde pasará la temporada veraniega, acompañado de su distinguida familia el Pre-

sidente de la Audiencia de Zaragoza, don Pablo Callejo.

Se halla ligeramente enfermo, nuestro buen amigo el segundo Inspector de policía D. Julio Herrera.

Celebramos su pronto restablecimiento.

**En el Hospital**

A las diez de la mañana se celebró hoy en el Hospital de la Misericordia, la función religiosa que la asociación de señoras, dedica anualmente, estando encargado del sermón el elocuente orador don Pedro Casas.

Esta asociación dió una comida extraordinaria y un chocolate con bizcochos á los enfermos.

**Por teléfono**

**Abono por media hora**

**Primera conferencia**

**De Hacienda**

El señor Echegaray ha desistido por ahora de su proyectado viaje á Pontevedra.

El ilustre ministro de Hacienda se dedicará estos días á examinar los distintos problemas que hay pendientes en el departamento de que se ha encargado.

Cuando venga el jefe del Gobierno le expondrá el Sr. Echegaray el juicio que le han merecido estas cuestiones á fin de convenir ambas la orientación que debe dárselas.

Cuando haya terminado esto, entonces irá á Marín.

Allí permanecerá solo diez ó doce días y estos los dedicará por completo á preparar los diferentes proyectos que ha de presentar á las Cortes.

Ahora está dedicado á examinar varios asuntos del ministerio.

Hoy ha empezado á estudiar el problema de los alcoholes.

Dijo ante los periodistas que fuimos á visitarle, que se propone acometer de lleno varios asuntos.

Agregó que no hará nada para satisfacer á la galería, por que está convencido de que el ministerio de Hacienda no se parece en nada á un teatro.

En su gestión ministerial está resuelto el señor Echegaray, según nos dijo á emplear todas sus energías.

Si es preciso, agregó, sacrificaré hasta mi salud.

Por último, el ministro negó la noticia que ha publicado la prensa de la mañana, diciendo que nada había pensado respecto á la inamovilidad de los funcionarios de Hacienda.

**Conferencia telefónica**

El ministro de la Gobernación ha celebrado hoy una conferencia telefónica con el Presidente del Consejo de ministros.

La conferencia fué pedida por el señor Montero Ríos.

Dijo el señor García Prieto, que no es cierto que el Rey tenga en proyecto un viaje á París durante el verano.

S. M. solo irá á Alemania y la fecha de la excursión coincidirá con la en que allí se celebran las maniobras militares.

**El viaje de Loubet**

Ha quedado acordado definitivamente la fecha en que Mr. Loubet hará su viaje á Madrid.

El presidente de la República francesa, llegará á las tres de la tarde del día 23 de Octubre.

Antes se detendrá brevemente en el Escorial para admirar el maravilloso Monasterio.

Con Mr. Loubet vendrá el Presidente del Consejo de ministros de Francia, el general D. Bois y un número séquito.

Permanecerá en la Corte de España tres ó cuatro días.

El Gobierno español preocupa ya de organizar el programa de festejos con que ha de obsequiar al ilustre visitante.

**Otro hundimiento**

En las últimas horas de la tarde de hoy, ha ocurrido en Madrid otro hundimiento que ha ocasionado sensibles desgracias.

Un lavadero, situado junto al Puente de Vallecas, se ha hundido, sepultando en los escombros á varias mujeres.

La superficie hundida es de unos 10.000 pies cuadrados.

Cuando las primeras personas que tuvieron conocimiento del suceso, acudieron para prestar sus auxilios, encontraron allí 40 soldados del Regimiento de infantería de Covadonga y 30 de la brigada de Administración militar.

Pocos minutos después de empezar los trabajos de salvamento fueron extraídas once mujeres; una muerta y diez heridas.

De estas fallecieron dos al llegar á la Casa de Socorro.

Entre los escombros que faltan por remover, créese que hay dos niñas.

Se hacen esfuerzos inauditos por salvar á estas dos criaturas.

Las fuerzas militares que trabajan en el lugar del siniestro, lo hacen con una voluntad superior á todo elogio.

En el lavadero trabajaban en su oficio 40 mujeres.

Si la catástrofe hubiera tenido lugar otro día, las desgracias hubieran sido más numerosas, pues hoy, debido á lo malo que está el tiempo bajan menos obreras que las que acostumbra.

Parece que la causa de la catástrofe fué una racha de viento que levantó la cubierta del lavadero dejándola caer después y sobreviniendo con este motivo el hundimiento.

Lo avanzado de la hora á que ocurrió esta desgracia y el estar interrumpida la comunicación telefónica con Vallecas, á causa de la tormenta, han hecho que se carezca á la hora de esta conferencia, de detalles completos de lo ocurrido.

La noticia ha circulado rápidamente por Madrid y en todas partes causa impresión dolorosa.

**De San Sebastián**

Don Alfonso salió esta mañana de Miramar, dirigiéndose al lugar que ocupa el jurado de las regatas.

Hablando con varias de las personas que componen el jurado, dijo el Rey que tenía el propósito de adquirir dos balandro; uno de procedencia inglesa y otro Alemana.

También dijo que iba á encargar otro automóvil de 40 caballos, pues el que usa de 35 no le servía para subir grandes pendientes.

Efectivamente, hoy al subir al cas-

tillo, el automóvil se detuvo por dos veces.

—A las doce y media el señor Montero Ríos y el ministro de jornada subieron á Miramar á despachar con el Rey.

El primero dió cuenta de los sucesos de Salamanca, poniendo á la regia firma varios decretos de Gracia y Justicia referentes á indultos.

—El ministro de Marina, ha visitado hoy los cruceros españoles fondeados en el puerto.

A bordo del «Princesa de Asturias» fué recibido con los honores de ordenanza, tocando la banda de música la marcha real.

Después dirigióse el Sr. Villanueva al Hotel de Londres, donde estaban los Sres. Montero Ríos y Mellado.

**Ultima hora.**

**Segunda conferencia**  
**Funerales por Villaverde**

En San Francisco el Grande se han verificado hoy los funerales oficiales por el alma del infortunado señor Villaverde.

La concurrencia no ha sido muy numerosa, pero hay que tener presente que en Madrid ha habido una gran desbandada por causa del calor sofocante que se siente.

Han asistido al funeral todos los ministros que actualmente están en la Corte.

También acudieron los que siguieron la política del Sr. Villaverde.

En la concurrencia se veían también algunos significados liberales que fueron amigos particulares del finado.

Se ha cantado la misa de Parassi y ha celebrado el rector de San Francisco el Grande.

El responso fical fué entonado por el obispo de Sión.

La iglesia estaba severamente adornada con paños de terciopelo negro.

**Dato en gobernación**

Después de los funerales, en el mismo vehículo se dirigieron juntos al ministerio de la Gobernación el Sr. García Prieto y el Sr. Dato.

Ambos personajes celebraron una detenida conferencia y se cree que en ella han tratado cuestiones relacionadas con las próximas elecciones de Diputados á Cortes.

**Un incendio**

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido hoy un telegrama oficial dando cuenta de un violento incendio que ha tenido lugar en Nava del Rey, de la provincia de Valladolid.

En el telegrama á que hago referencia no se consigna detalle alguno del siniestro.

**El lavadero hundido**

Ha causado penosa impresión el relato que hace la prensa de la mañana, del hundimiento del lavadero de Santa Ana, de cuyo triste suceso di cuenta en mi conferencia de anoche.

Únicamente se censura á las autoridades municipales por el abandono en que tiene el servicio de inspección de muchos edificios destinados al público, dando ocasión á que ocurran desgracias como esta.

En el Gobierno civil hay una lista completa de los heridos á consecuencia de esta catástrofe.

De esa lista se ha sacado una copia que se ha remitido al ministerio de la Gobernación con objeto de enviarla á San Sebastián.

La caridad del pueblo madrileño no ha tardado en dar muestras de vida.

Ya son varios los donativos que se han recibido con destino á remediar en lo posible la desgracia ocurrida.

Las clases elevadas también hacen donativos.

Uno de los primeros en remitir suero, ha sido el Infante D. Carlos,

**De San Sebastián**

Telegramas de San Sebastián dicen que el Rey, vestido con el uniforme de almirante inglés, estuvo esta mañana á bordo del crucero «Dory», fondeado en aquella bahía.

El rey iba acompañado por el ministro de Marina y por los individuos de su cuarto militar.

En el momento de la visita todos los buques hicieron salvas de 21 cañonazos.

Mañana visitará D. Alfonso los barcos españoles.

El comandante y oficiales del «Dory» almorzaron hoy en Miramar.

En Palacio estuvieron los señores Montero Ríos, Mellado y Villanueva, pero ninguno llevaba cartera.

En las pruebas que se han verificado hoy ha ganado la copa de S. M. la reina el balandro «Princesa de Asturias» de la matrícula de Bilbao.

**Rusia y Marruecos**

Telegrafían de Tánger diciendo que Ruais, aunque no tiene interés en Marruecos, pero en vista de que casi todas las naciones se han adherido, asistiría á la conferencia internacional que sobre cuestiones de aquel imperio ha de celebrarse.

**Terrible explosión**

Telegrafían desde París dando cuenta de una terrible explosión ocurrida á bordo de un cañonero americano que se hallaba fondeado en aguas de San Diego de California.

Los muertos hasta ahora son 70 pero se cree que el número será mucho mayor pues los heridos á consecuencia de quemaduras horriboras son muchos.

La explosión ha sido espantosa y ha matado y escaldado á 278 marineros.

La explosión tuvo lugar á las diez de la noche, en el momento en que en el puerto había muchos barcos.

Los revolcadores y muchas lanchas empezaron á transportar los heridos y muertos á tierra, prestando eficaces auxilios.

En las calles de la población se hizo inmediatamente una requisita de carruajes también para conducir á los heridos.

Cuando eran sacados del cañonero las últimas víctimas el barco se hundió.

El teniente, comandante del barco ha resultado horriblemente abrasado.

Esta catástrofe ha llevado el espanto á toda la población.

**El atentado al Sultán**

La embajada de Turquía ha hecho pública una nota referente al atentado de que ha sido objeto el sultán.

Dice la nota que ayer cuando S. M. imperial salía de la mezquita después de haber asistido á una ceremonia religiosa estalló una bomba en un patio.

La providencia salvó á S. M. que dió pruebas de un valor y una serenidad admirables.

El sultán, conduciendo él mismo el faetón que montaba, dirigióse á Palacio, graciosamente al pueblo, como lo había hecho momentos antes.

Hay muchos muertos y heridos. La población ha protestado de este salvaje atentado.

Las noticias particulares que se han recibido, confirman las anteriores.

Solo dijeron en el lugar del suceso pues en vez de ser dentro de la mezquita dicen que fué en la calle.

Los muertos son todos turcos y en su mayoría soldados.

El Sultán no se alteró en nada.

Al regresar á Palacio recibió al embajador de Austria.

Créese que entre los muertos está el autor del atentado.

UAMBROS  
Paris á la vista... 82'80  
Londres á vista... 83'21  
G. Gass.